
Nom :	Simon Gélinas, Jacques Boucher, Mélanie Roy, Simon Mayer, Martine Ringuette, Gaëtan Rocheleau
Organisme :	Municipalité de Lorrainville
Adresse :	2 rue St-Jean-Baptiste Est
Ville :	Lorrainville
Province :	Québec
Pays :	Canada
Code postal :	J0Z 2R0
Té léphone :	819-625-2167
Télécopieur :	
Courriel :	martinesylvain@hotmail.com

Lorrainville, le 7 juillet 2014

Mesdames, messieurs,

Dans le dossier des Enjeux uranifères au Québec, c'est à titre de maire et de conseillers, conseillères de la municipalité de Lorrainville au Témiscamingue que nous désirons vous faire part de nos préoccupations. En effet, l'exploitation d'une mine d'uranium dans notre région pourrait affecter la qualité de vie de nos citoyens et citoyennes.

Tout d'abord, abordons l'aspect environnemental de ce projet. L'institut national de la santé publique du Québec (INSPQ), dans son rapport du 25 avril 2014, nous rappelle que l'exploitation d'une mine d'uranium engendre un très grand volume de déchets. La radioactivité qui est présente dans ces résidus peut demeurer des milliers d'années. Qui dit radioactivité, dit contamination des sols, des cours d'eau, de la flore et de la faune. Il y est aussi question d'inhalation de radon dans l'air extérieur. Nous sommes dans une région où la nature joue un rôle primordial : par nos forêts, nos cours d'eau, la chasse et la pêche, nous attirons quantité de touristes. Les nombreuses pourvoiries sur notre territoire sont le gagne-pain de leurs propriétaires. Nous-mêmes tirons profit de ces richesses. Ils font partie de notre vie, de notre choix de résider dans cette magnifique région qu'est le Témiscamingue. Il ne faut pas oublier les nombreuses fermes, dont plusieurs sont à Lorrainville, qui permettent à des familles de gagner leur vie et d'en nourrir d'autres. Comment feront-elles pour gérer un troupeau et des terres qui pourraient être contaminés par un des 53 contaminants radiologiques ou chimiques? De plus, comment peut-on envisager d'exploiter une mine d'uranium à proximité d'un parc national? Nous parlons ici du parc national d'Opémican qui a été créé officiellement en 2013. Ironique, n'est-ce pas?

Ensuite, nous nous préoccupons de la santé de nos citoyens et citoyennes. Toujours dans le rapport de l'INSPQ d'avril dernier, il est démontré qu'il est nécessaire de colliger d'autres données concernant les risques pour la santé. Les dangers suspectés sont : l'augmentation du nombre de cancer et de grossesses défavorables. S'il est question de risques pour la santé, il est alors question de soins de santé adéquats. Le Témiscamingue possède-t-il les infrastructures et les budgets nécessaires pour prendre en charge un plus grand nombre de malades? Est-ce cela que nous considérons comme une qualité de vie convenable? Est-ce

cela que nous voulons pour nos citoyens et citoyennes de Lorrainville? Nous en doutons.

Pour continuer, nous devons aussi nous pencher sur la question des emplois créés par une mine d'uranium. Bien que plusieurs emplois soient promis, permettez-nous de douter face au recrutement local des employés, à la durée des emplois et encore plus face à ce qui est gagnant pour notre région. En effet, ces emplois, à notre avis, ne justifient pas de tels impacts sur l'environnement et sur nos vies.

Une autre de nos préoccupations est notre économie globale. Nous ne sommes que 17 000 habitants au Témiscamingue, dont 1350 à Lorrainville. A-t-on les moyens d'avoir une mine d'uranium avec tout ce que cela comporte? Nous sommes très inquiets à ce sujet.

Ce qui ressort du rapport de l'INSPQ d'avril 2014, ce sont les nombreux enjeux: gestion des déchets, risques toxicologique, radiologique, épidémiologique, pour la santé, effets sociaux et psychologiques ainsi que les lacunes et les incertitudes dans les connaissances liées à l'exploitation d'une mine d'uranium.

Pour toutes ces raisons, nous, maire, conseillers et conseillères de la municipalité de Lorrainville, demandons au gouvernement du Québec la prolongation du moratoire sur l'uranium.

À notre humble avis, les ressources naturelles de Lorrainville, du Témiscamingue ainsi que la santé de nos citoyens et citoyennes valent plus qu'une mine.

Veillez recevoir, mesdames, messieurs, nos plus sincères salutations.

Simon Gélinas
Maire de la municipalité de Lorrainville

Jacques Boucher
Conseiller, siège 1

Mélanie Roy
Conseillère, siège 2

Simon Mayer
Conseiller, siège 3

Martine Ringuette
Conseillère, siège 5

Gaëtan Rocheleau
Conseiller, siège 6